
— С какими итогами госпиталь «Мать  
и дитя» подошел к своему десятилетию?  
Как вы отметили первый юбилей? 
ПОлИНА КОРшИКОВА: За время присут-

ствия в республике наши акушеры приняли 
5380 родов, в нашей клинике появилось 5480 
детей. Мы провели более 6350 циклов ЭКО, в 
том числе и по системе обязательного меди-
цинского страхования, а также зарегистрирова-
ли более одного млн амбулаторных посещений. 

Наш клинический госпиталь посетили ми-
нистр здравоохранения Российской Федера-
ции Вероника Скворцова и глава Башкирии 
Радий Хабиров. Мы презентовали им клинику, 
рассказали о наших возможностях, познако-
мили с врачами и пациентами. 

Вечером в честь юбилея состоялось тор-
жественное собрание, на котором два наших 
сотрудника удостоились звания «Отличник 
здравоохранения РФ» — это главный врач 
Альмир Курамшин и заведующий отделением 
реанимации и интенсивной терапии новорож-
денных Эльдар Гареев. Звание Заслуженного 
врача РБ было присвоено заведующей отде-
лением оперативной гинекологии и хирургии 
Синаре Тайчиновой и заведующей отделени-
ем лечения бесплодия Айгуль Низаевой. Кро-
ме того, Радий Хабиров вручил Орден Сала-
вата Юлаева генеральному директору Группы 
компаний «Мать и дитя» Марку Курцеру.

— Какие услуги госпиталь «Мать и 
дитя» готов сегодня предложить своим 
пациентам? 
П. К.: Клиника в Уфе изначально строилась 

как многопрофильный госпиталь и стала пер-
вым региональным проектом ГК «Мать и дитя». 
По оснащению и уровню оказания медицинских 
услуг наш госпиталь соответствует клинике 
«Мать и дитя» в Лапино, которая была открыта 
семь лет назад. 

«Мать и дитя» — это клиника для всей се-
мьи. Возможности госпиталя сегодня включают 
в себя полный спектр как хирургической, так и 
терапевтической медицинской помощи. Аку-
шерство — это только одно из направлений 
нашей работы. 

Раньше роддома были отдельными учреж-
дениями, но сейчас их стараются открывать при 
многопрофильных больницах. Это обеспечи-
вает максимальный уровень безопасности для 
пациентов: под одной крышей сосредоточены 
все специалисты, которые могут потребоваться 
маме и малышу. 

Мы оказываем пациентам полный спектр 
услуг — диагностика, лечение и реабилитация. 
Если мы берем семью на этапе планирования 
беременности — мы обследуем пару, чтобы 
выявить те или иные проблемы, подготовить 
их к появлению ребенка. С ними занимается 
репродуктолог, после удачного зачатия с ними 
работает акушер-гинеколог, который ведет бе-
ременность и принимает роды. Нам важно не 
просто добиться беременности — мы делаем 
все, чтобы дать семье здорового ребенка. 

У нас в клинике есть возможность привле-
чения хирургов, если мы вдруг столкнемся с 
какими-либо осложнениями. Круглосуточно де-
журят терапевты, готовые в любой момент ока-
зать помощь, множество специалистов узкого 
профиля. Вся эта большая команда обеспечи-
вает высокий уровень безопасности для наших 
пациентов. 

Сейчас мы оказываем помощь пациентам с 
онкологическими заболеваниями — это и хи-
рургические операции, и лечение с помощью 
химиотерапии. В этом году начали проводить 
химиотерапию по ОМС, объемы этих процедур в 
следующем году будут только расти.

АльМИР КУРАМшИН: Изначально при 
строительстве госпиталя планировалось созда-
ние хирургического отделения. Со дня открытия 
в госпитале работает отделение пластической 
хирургии. Постепенно у нас появлялись новые 
возможности, это направление в клинике раз-
вивалось в качественном и количественном от-

ношении. Со временем были внедрены новые 
профили — урология, спинальная нейрохирур-
гия, сосудистая хирургия. По всем направлени-
ям у нас работают высококвалифицированные 
специалисты, известные профессионалы в Уфе 
и Башкирии. Из года в год у нас увеличивается 
количество операций, поэтому хирургический 
профиль в нашем госпитале будет развиваться.

— Проводятся ли у вас уникальные для 
Уфы процедуры?
П.К.: Конечно. У нас есть методики, кото-

рые принесены из опыта группы компаний 
«Мать и дитя». Например, это внутриутробное 
переливание крови у пациенток с резус-сен-
сибилизацией при гемолитической болезни 
плода; мы ведем пациентов с такими тяже-
лыми патологиями, как врастание плаценты. 
У нас есть все возможности проведения таких 
операций по органосберегающему принципу. 
Для этого нужно высокотехнологичное обо-
рудование, специальные методики и высокая 
квалификация врачей. 

Мы старались собрать у себя лучшие ка-
дры. Некоторые наши врачи проходили орди-
натуру на базе клинического госпиталя «Мать 
и дитя» в Лапино. Я сама, возглавив клинику в 
Уфе, по-прежнему принимаю роды. Наш гене-
ральный директор Марк Аркадьевич Курцер 
продолжает оперировать, проводит консили-
умы. Всех тяжелых пациентов мы консульти-
руем и с ним в том числе. 

В наших операционных есть возможность 
связаться с коллегами ГК «Мать и дитя». Обо-
рудование Storz OR1 позволяет наладить ви-
деонаблюдение прямо из операционной, бла-
годаря этому мы можем дистанционно собрать 
консилиум со специалистами из наших госпи-
талей в Тюмени, Москве и других городах. 

А.К.: В хирургическом направлении мы 
планируем развивать высокотехнологичную 
медицинскую помощь. В спинальной нейрохи-
рургии такие операции уже проводятся: наши 
операционные имеют высокоточные микроско-
пы, а безопасность пациентов с патологиями 
позвоночника и спинного мозга обеспечива-
ется интраоперационным нейромониторингом, 
который позволяет контролировать функцию 
спинного мозга и нервов во время операции и 
максимально снизить риски для пациента.

— В госпитале «Мать и дитя» работает 
отделение реанимации новорожденных. 
Насколько важно наличие такого отде-
ления для клиники и родильного дома? 

П.К.: Ситуации бывают разными, и мы счита-
ем, что нужно обеспечить хороший тыл: должна 
быть сильная реанимация, хорошее оснаще-
ние, высокая квалификация врачей, которые 
справятся в любой нестандартной ситуации. 

Действительно, у нас очень сильная дет-
ская реанимация. Наши специалисты имеют 
колоссальный опыт выхаживания недоношен-
ных детей и новорожденных с теми или иными 
патологиями. У нас есть очень хорошие исто-
рии таких пациентов. Один малыш родился с 
весом в 630 граммов. На десятилетии присут-
ствия в республике ГК «Мать и дитя» выступа-
ли наши пациенты со словами благодарности. 
И этот мальчик, которого знает каждый в на-
шем госпитале, отбирал микрофон у мамы, 
чтобы сказать спасибо своим врачам. 

— Как строится ценовая политика кли-
нического госпиталя? 
П.К.: Мы стараемся предложить такие 

цены, чтобы как можно больше пациентов мог-
ли получать наши услуги. У нас действуют раз-
личные системы контрактов, которые включают 
в себя категорию врача, покрытие рисков тех 
или иных осложнений. Мы разработали систе-
му скидок для пациентов, которые обращаются 
к нам за комплексной диагностикой, лечением 
или ведением беременности: нам очень важен 
каждый законченный случай. Для удобства па-
циентов предусмотрены различные варианты 
оплаты, есть возможность рассрочки. 

А.К.: Также мы работаем по квотам обяза-
тельного медицинского страхования — для 
пациентов такие процедуры производятся 
бесплатно. Такие квоты предусмотрены и в 
хирургии, и в ЭКО. Мы стараемся развивать 
это направление. 

— Какие планы госпиталь «Мать и дитя» 
ставит перед собой на следующий год? 
А.К.: В хирургическом направлении, осо-

бенно в ортопедии, будут совершенствоваться 
малоинвазивные методы, артроскопические 
операции на суставах. Продолжит развивать-
ся урология и спинальная нейрохирургия — 
это одни из наиболее востребованных пози-
ций в нашем хирургическом профиле. 

П.К.: Мы будем работать над развитием 
всех направлений работы — хирургии, он-
кологии, акушерства. Мы готовы вести па-
циентов с неоднозначными и тяжелыми си-
туациями. У нашего госпиталя колоссальные 
возможности, поэтому мы не боимся сложных 
случаев. 

«У нашего госпиталя —  
колоссальные возможности»
В конце ноября Группа компаний «Мать и дитя» отметила десятилетие со дня начала работы в Башкирии. В 2014 году в столице республики открылся  
одноименный клинический госпиталь, оснащенный современным оборудованием и оказывающий медицинские услуги для всей семьи. Генеральный директор  
КГ «Мать и дитя» в Уфе, акушер-гинеколог Полина Коршикова и главный врач, нейрохирург высшей категории Альмир Курамшин рассказали о возможностях  
современного госпиталя и подвели итоги работы в уходящем году.
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Главный врач клинического госпиталя 
«Мать и дитя» в Уфе Альмир Курамшин и 
генеральный директор Полина Коршикова

Заместитель главного  
врача по хирургии  
Ростислав лихтер,  
генеральный директор  
ГК «Мать и дитя» Марк Курцер, 
глава РБ Радий Хабиров, 
министр семьи, труда  
и социальной защиты  
населения РБ  
ленара Иванова, 
 генеральный директор  
клинического госпиталя  
«Мать и дитя» в Уфе  
Полина Коршикова,  
и министр здравоохранения РФ  
Вероника Скворцова. 


